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                                  CONSULTA DI QUARTIERE SAN ROCCO                                                 

  

     Incontro del 19 settembre 2023 ore 20:45              

             Presso il Centro Civico San Rocco 
  

                                                           INCONTRO N.13  
  
 

 
Odg:  
  

1. Incontro con l’Assessora all’Ambiente e alla Mobilità Giada Turato;  
2. Organizzazione della Festa di Quartiere del 22 ottobre;  
3. Varie.  

  
  
PRESENTI: n. 15  
ASSENTI:   n. 15  
  
  
  

1. Il Coordinatore accoglie l’Assessora alla Mobilità e all’Ambiente Giada Turato, 
presente stasera nella riunione di Consulta per dare un aggiornamento rispetto 
l’interlocuzione avvenuta tra l’Amministrazione e la Società Milano Serravalle – Milano 
Tangenziali S.p.A. (nel seguito: Serravalle) e sul futuro dell’area verde di 
Sant’Alessandro. L’Assessora comunica che riguardo il Progetto Serravalle c’è la 
disponibilità sia della Giunta sia della stessa Società Serravalle, di programmare 
un’Assemblea Pubblica che permetta ai cittadini di intervenire per poter presentare 
richieste/domande direttamente alla Società. L’Assessora spiega di aver avuto modo di 
effettuare sopralluoghi per verificare l’impatto del progetto. L’Amministrazione farà da 
portavoce tra la Società Serravalle e il Ministero dell’Ambiente per le istanze che 
arriveranno dai cittadini che eventualmente dovranno tradursi in modifiche del progetto 
a livello tecnico. L’Assessora si confronterà con il Dirigente alla Mobilità per approfondire 
tutti i passaggi del procedimento e le tempistiche, presumibilmente non brevi, si 
impegna inoltre a seguire l’iter confrontandosi ad ogni aggiornamento sia con la parte 
politica sia con la Consulta. La Società Serravalle pare aver compreso e accettato le 
ragioni dell’Amministrazione, l’area per la quale era stata studiata una viabilità per il 
Comune di Monza connessa alla costruzione del Centro Commerciale Auchan di Cinisello; 
non essendo stato costruito il Centro Commerciale, quella parte dell’opera non è più 
conforme all’idea che l’Amministrazione ha di traffico e che si potrebbe ripercuotere su 
quella parte della città, via Borgazzi e centro città, tenendo conto anche del previsto 
arrivo della metropolitana. La Giunta si riserva di seguire tutto l’iter e le verifiche 
tecniche per quanto riguarda la prima parte del progetto. Con il Dirigente del Settore 
Mobilità e la Società Serravalle verranno approfonditi tutti gli iter procedimentali e a 
quel punto si potrà indire un’Assemblea Pubblica alla presenza del Sindaco, degli 
ingegneri della Società Serravalle e dei tecnici del settore Mobilità per raccogliere le 
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istanze dei cittadini. Chiede di intervenire il Consigliere Comunale Pietro Zonca, il 
Coordinatore gli lascia la parola, come anche ad altri cittadini non membri della Consulta 
presenti in sala che riferisce di aver già presentato un’interrogazione sullo stato di 
avanzamento del progetto Serravalle. In agosto è pervenuto il parere favorevole del 
Ministero dell’Ambiente, provvedimento notificato il 28/07/2023 che prevede 
l’assoggettamento del progetto Serravalle a valutazione di impatto ambientale. La 
Delibera di Giunta che bloccava il secondo tratto dell’opera chiede anche di rivedere il 
primo tratto. Gli ingegneri di Serravalle hanno avanzato una serie di motivazioni tecniche 
per cui non sarebbe possibile rivedere il primo tracciato così definito: il tratto iniziale, 
provenendo dall’A4 è di un totale di circa 520 m di cui 400m in galleria artificiale in 
corrispondenza della zona residenziale e del Plesso scolastico Sandro Pertini, un tratto in 
trincea di circa 70m fra muri nella zona di via Gentili e un tratto terminale di circa 50m 
di sotto attraversamento della linea ferroviaria Milano-Monza. Questa soluzione è stata 
studiata in base la normativa vigente in merito alla sicurezza dei tratti in galleria 
superiori ai 500m.  La soluzione per la Società Serravalle sarebbe l’unica possibile per 
conciliare gli aspetti di sicurezza, degli impatti ambientali lungo la via Gentili e degli 
aspetti idrogeologici.  Stralciando una parte di progetto verrebbero risparmiati dei fondi 
che potrebbero essere gestiti dall’Amministrazione per migliorare il quartiere. 
L’Assessora ha interloquito inoltre con la Provincia di Monza Brianza creando un 
protocollo di stretta collaborazione segnalando quello su cui entrambe le istituzioni non 
sono d’accordo sul progetto Serravalle. L’Assessora ascolta alcuni cittadini presenti che 
chiedono delucidazioni sull’opera. Destinazione area verde Sant’Alessandro: l’Assessora 
riferisce di aver portato in Giunta la questione dell’Area e quindi la necessità di parlarne.  
La stessa, prima dell’estate, ha eseguito un sopralluogo con l’Ufficio Giardini e il 
Consigliere Comunale Zonca presso la suddetta area, riscontrandone lo stato poco curato 
e la necessità di risistemare lo spazio per renderlo vivibile alla cittadinanza. Martedì 
prossimo in Giunta l’Assessora porterà il tema dell’area di Sant’Alessandro con le 
proposte dei cittadini. L’Assessora chiede ai presenti come viene utilizzata al momento 
l’area, cosa si aspetta la cittadinanza da un nuovo progetto e se ha interesse a 
mantenere e utilizzare la struttura in legno già realizzata. Il Coordinatore racconta che la 
struttura era stata pensata come luogo di aggregazione, ma in questo periodo estivo non 
sembra essere stata molto utilizzata, mentre lo spazio verde è per la maggior parte 
utilizzato come area cani. Il Coordinatore afferma che essendo tutta l’area abbastanza 
grande, si potrebbe realizzare sia un’area cani chiusa, così da poter utilizzare la 
“panchina” come punto d’aggregazione (come era stato pensato) che eventualmente 
qualche parcheggio. Vengono proposti anche spazi per i bambini e per gli anziani. Viene 
sottolineato che se verrà realizzato il passante di cui si è parlato, si parla di opere di 
compensazione, ed esattamente fondi che il Comune può gestire e utilizzare per 
migliorare il quartiere, come ad esempio una ripiantumazione tenuto conto della grossa 
perdita di piante nel quartiere causata dalle alluvioni. Viene proposto di contattare chi 
ha ideato e realizzato il progetto nell’area di Sant’Alessandro per portare avanti 
l’iniziativa con un senso.  Il Signor Zanellati invita a vedere un video su YouTube – “Fuori 
dai Binari” inerente il progetto realizzato da ragazzi e adulti. L’idea è quella di far 
rivivere quel progetto magari attivando un Patto di Collaborazione. Si può valutare di 
organizzare una Assemblea Pubblica in merito per condividerlo con i cittadini. 
L’Assessora dà un aggiornamento sul lavoro che si sta portando avanti rispetto le piste 
ciclabili avvalendosi del supporto di tecnici di una società di Milano. Sono stati già chiesti 
preventivi e i progetti saranno portati avanti anche con le indicazioni condivise con  i 
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cittadini del quartiere. Si segnala anche la situazione dei sottopassi ciclopedonali che 
sono fatiscenti. L’Assessora si impegna a verificare la fattibilità e la disponibilità di fondi 
per la sistemazione dei suddetti.  L’Assessora riferisce a proposito di illuminazione 
pubblica che sono partiti i lavori per la riqualificazione, con sostituzione degli impianti 
esistenti con apparecchi LED di ultima generazione. Al momento sono attive sulla città 
più squadre, una in particolare sulle emergenze. Sul sito di A5 è consultabile il progetto e 
l’Assessora riceverà settimanalmente lo stato di avanzamento dei lavori sugli impianti di 
illuminazione delle strade di tutta Monza. Al termine del proprio intervento l’Assessora si 
impegna a mantenere l’attenzione e la comunicazione con la Consulta su: Area 
Sant’Alessandro, SUS progettualità verde e Ciclabili, stato di avanzamento dei lavori da 
parte dell’Ufficio Strade riguardo la sistemazione dei sottopassi, illuminazione, progetto 
Serravalle.  
  

2. Dopo breve discussione i membri della Consulta presenti decidono di spostare la data della 
Festa di Quartiere dal 22 ottobre 2023, giorno in cui a Monza ci saranno le elezioni 
suppletive per il Senato, al 29 ottobre 2023. Il Signor Zanellati, della Cooperativa Meta, 
capofila per l’organizzazione, spiega che sarà necessario ripresentare la pratica per il 29 
ottobre e in caso di pioggia il 5 novembre 2023. Il rischio è che spostando la data possano 
“perdersi” alcune Associazioni partecipanti. Il rappresentante di Consorzio di Cooperative 
Ex.It, Rech introduce l’organizzazione della festa che sarà la prima occasione per 
presentare il Progetto SUS alla cittadinanza introducendo i temi con due azioni: una caccia 
al tesoro e brevi dibattiti. Ci sarà una prima parte di Caccia al Tesoro, per piccoli e grandi, 
con tema “Un quartiere del futuro”. L’idea è di formare delle squadre che andranno in giro 
per il Quartiere, soprattutto presso le scuole (non all’interno), per raccogliere materiale 
attraverso uno Smart Phone, filmati o fotografie che verranno raccolti e utilizzati in parte 
successivamente nei dibattiti, pensando al “quartiere del futuro”. Verranno inoltre 
organizzati brevi dibattiti, saranno quattro, con le seguenti tematiche: volontariato e 
partecipazione – sport e benessere – la comunità educante – SUS, presentazione del 
progetto. Questi dibattiti saranno distribuiti fra il mattino e il pomeriggio, della durata di 
venti minuti circa con momenti di confronto fra i cittadini e interventi di ospiti: per il tema 
del volontariato, si pensa di dare un input alle persone partecipanti chiedendo quante ore 
dedicherebbero al volontariato, facendo così una riflessione rispetto a quanti adulti ci sono 
in quartiere e a quante ore si possano avere a disposizione per il volontariato. Si pensa di 
invitare un rappresentante di CSV - Centro Servizio Volontariato e insieme provare a capire 
cosa frena le persone a diventare volontari; per il tema dello sport e benessere, la 
sollecitazione è il consiglio dell’Organizzazione Mondiale della Sanità rispetto ai 10.000 
passi al giorno per stare in salute. Ciò significa quali percorsi si possono fare a S. Rocco per 
arrivare ai diecimila passi al giorno? Percorsi casa/scuola, andare a fare la spesa, andare 
in biblioteca ecc. – in questo dibattito si pensa di coinvolgere Palextra, i Gruppi di 
cammino, i referenti Pedibus legati anche al volontariato; per Una comunità educante al 
futuro, si pensa di invitare “attori inediti” come i professionisti nel quartiere es. 
parrucchiere, barista, insegnanti, ecc. Tutti fanno parte della comunità educante e la 
provocazione è: quali sono le condizioni che permettono anche a chi non si occupa di 
educazione di far parte della comunità educante? Gli interventi saranno di Zanellati 
Roberto,   

  
  

Biella Luisa, un insegnante e si chiederà la presenza anche di Don Luca; per l’ultimo 
dibattito che riguarderà il Progetto SUS, saranno utilizzati parte degli elaborati delle 
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squadre della caccia al tesoro e interverranno in questo spazio il Coordinatore della 
Consulta, l’Assessora Fumagalli e la Dott.ssa Armati Dirigente al PNRR. Una volta conclusi 
gli spazi e gli interventi si procederà con la premiazione della caccia al tesoro.  
Al termine dei dibattiti verranno “scoperti” alcuni pannelli esplicativi del progetto SUS, 
preparati dall’Amministrazione che dopo la festa saranno portati al Centro Civico a 
disposizione della cittadinanza. Il Coordinatore propone che questi pannelli siano scritti in 
più lingue. Zanellati interviene dicendo che al momento è questo lo stato attuale 
dell’organizzazione e chiede al Coordinatore di pianificare un incontro con 
l’Amministrazione per chiudere la procedura. Entro la fine di settembre si vorrebbe 
preparare il manifesto della festa con specificato la programmazione delle attività inerenti 
il SUS, il QR code per l’iscrizione alla caccia al tesoro, che verrà posto anche sui segnalibri 
regalati ai bambini nelle scuole.  Durante la festa si proporrà un questionario anonimo 
cartaceo, preparato dall’Amministrazione, al fine di raccogliere dati sulla popolazione che 
vive nel quartiere utili al progetto SUS. Biella riferisce che le società sportive del quartiere 
attendono un incontro con l’Amministrazione per chiarire dal punto di vista sportivo quali 
sono le progettualità che con l’intervento nelle scuole viene messo in atto. Segnala inoltre 
che la palestra di via Omero non è stata resa disponibile alle attività pomeridiane delle 
società sportive perché oggetto di ristrutturazione (Progetto SUS).  
  

3. Varie:  
  

- il Coordinatore annuncia l’intenzione di dare le proprie dimissioni, essendosi 
create le condizioni per un avvicendamento. Pertanto probabilmente dopo la 
festa di quartiere si attueranno le procedure per le votazioni a nuovo 
Coordinatore della Consulta.  

- Piantumazione in quartiere, come già accennato precedentemente.  
  

L’incontro si chiude alle ore 23:45  

  
  

PROGRAMMA DI LAVORO  
  

COSE DA FARE  CHI LO 
FA  

TEMPI/SCADENZE  NOTE  
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Informativa privacy ai sensi del Regolamento 679/2016/UE   
   

Si comunica che tutti i dati personali (comuni identificativi, sensibili e/o 
giudiziari) comunicati al Comune di Monza saranno trattati esclusivamente per 
finalità istituzionali nel rispetto delle prescrizioni previste Regolamento 
679/2016/UE. Il trattamento dei dati personali avviene utilizzando strumenti e 
supporti sia cartacei che informatici. Il Titolare del trattamento dei dati personali 
è il Comune di Monza. L’Interessato può esercitare i diritti previsti dagli articoli 
15, 16, 17, 18, 20, 21 e 22 del Regolamento 679/2016/UE. L’informativa completa 
redatta ai sensi degli articoli 13 e 14 del Regolamento 679/2016/UE è reperibile 
presso gli uffici comunali e consultabile    sul     sito     web     dell’ente     
all'indirizzo     www.comune.monza.it.      


